

CEUTA

PP y PSOE coinciden en la necesidad de revisar el régimen fiscal de la ciudad

El Partido Popular propone renovar el impuesto de sociedades para que pueda aplicarse también en los beneficios que se obtengan fuera de la ciudad autónoma. El PSPC reclama que el Estado salde una deuda histórica de 360 millones de euros

28.02.2008 - JAVIER SAKONA

El primer capítulo de la campaña electoral se dedicó a las inversiones del Estado, el segundo se centró en el hospital. Ayer, la economía centró el debate entre PP, PSOE y PSPC. Los populares fueron de nuevo los encargados de marcar el paso en la campaña electoral ceutí abriendo la jornada con las propuestas del PP contra la crisis económica crónica que sufre la ciudad autónoma.

Pese a las diferencias ideológicas, las propuestas a un lado y al otro reeditan las cantinelas ya tradicionales en la escena política local cuando se trata de economía: revisión del IPSI; medidas contra el desempleo endémico; relaciones comerciales con Marruecos; transporte; bonificaciones; sectores en crisis... Pero sólo una medida logra el quórum en los dos partidos de ámbito nacional: la reforma del Régimen Económico y Fiscal Especial (REF) de Ceuta. Una coincidencia programática que tiene su peso específico al tratarse de los dos partidos con aspiraciones a ocupar La Moncloa y por tanto de hacer realidad la propuesta.



CUARTETO DE CAMPAÑA. González, Sanín, Cucurull y el jefe de campaña. Francisco Márquez. / SKN

Reforma fiscal del PP

Los populares abrieron fuego reuniendo a la prensa en el hotel Tryp para poner sobre la mesa su programa electoral en materia económica. Un programa que -como viene siendo habitual en las intervenciones de los candidatos del PP- parte de la resurrección de las medidas del gobierno de José María Aznar paralizadas por el Ejecutivo socialista.

De cara al futuro, el PP propone la reforma del Régimen Económico y Fiscal Especial pero la propuesta más destacada en este terreno pasa por aplicar las ventajas fiscales del impuesto de sociedades a las empresas locales que obtengan beneficios fuera de la península y también viceversa. Una medida criticada ayer por José Antonio Carraco, candidato del PSOE: «Todos estamos de acuerdo y vemos con buenos ojos que las empresas de Ceuta puedan extender su capital fuera de la ciudad pero la lógica de la bonificación busca que se invierta en Ceuta y se creen puestos de trabajo en Ceuta y por lo tanto eso es lo que tenemos que buscar, y en eso vamos a trabajar los socialistas».

Por otra parte, el PP apuesta por la integración aduanera «con el consenso de todos» y con medidas transitorias para amortiguar el impacto en los sectores tradicionales que pueden resultar afectados. Una propuesta inspirada en el estudio 'ad hoc' del catedrático de la [Universidad de Granada](#) Joaquín Aranda que también origina la revisión del IPSI siguiendo el modelo canario que oferta el PP, que baraja simplificar la norma y eliminar la doble imposición y reducción de tipos en productos que puedan tener un «gancho comercial». La ampliación de las bonificaciones a las cuotas de la Seguridad Social se repite también aunque sólo el PP pide el aumento hasta el 50 por ciento. Los populares acusan al PSOE de incumplir lo que era una promesa de Zapatero hace cuatro años.

Las ayudas al transporte, tanto de mercancías como de pasajeros, esta última mediante el aumento de la competencia, así como planes específicos para los sectores en crisis, otro clásico en el menú electoral en cualquier comicio ceutí.

Propuestas del PSOE

Los socialistas contemplan también la reforma del régimen fiscal especial eso sí, en el marco de un nuevo sistema de financiación de las comunidades autónomas. El anexo al programa electoral del PSOE dedicado a Ceuta adelanta también que se incrementará la gratificación por residencia beneficiando a los niveles inferiores.

Por otro lado, el PSOE retomará la medida que echó por tierra la enmienda a la totalidad del PP a los Presupuestos Generales del Estado duplicando el presupuesto del Plan de Empleo que alcanzaría así los 20 millones de euros.

Marruecos y concretamente las relaciones comerciales con el país vecino también tiene su hueco en la oferta electoral socialista apostando por la aduana comercial frente a la integración aduanera. En el terreno de la formación laboral, el PSOE propone la creación de un centro de formación profesional integral para fomentar la cualificación de la población activa.

Deuda histórica

Para el PSPC, la política económica de la ciudad autónoma empieza por el Estatuto de Autonomía. Según explicó ayer su candidato al Senado, Juan Luis Aróstegui, la citada deuda, que según los cálculos localistas supera los 360 millones de euros, debe estar contemplada en la reforma del texto estatutario.

«Hay que evaluar el coste y conseguir que el Estado lo reconozca y la salde», exigió Aróstegui proponiendo el modelo seguido en el Estatuto catalán según el cual el Estado se comprometió a un plan de inversiones en los próximos años. El PSPC pidió un voto «con personalidad» porque Ceuta «lleva treinta años huérfana de votos».